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本报记者 倪自放

黄渤尝试
“极简主义”

今 年 黄 渤 因 主 演 电 影
《冰之下》获得金马奖最佳男
主角提名，虽然最终没有得
奖，他还是“没心没肺”地在
颁 奖 后 和 几 个 朋 友 开 了 个

“落选Pa r t y”，“这也是一种
动力，期望遇见下一个更好
的自己。”

其实黄渤早就是金马奖
最佳男主角了。2009年他凭
借电影《斗牛》获金马最佳男
主角奖，2013年凭借《西游降
魔篇》获得最佳男配角奖提
名，他还做过金马奖颁奖礼
主持人，机智幽默，以硬实力
和高情商在金马奖历史上留
下了精彩瞬间。

在今年6月份的上海国
际电影节上，黄渤就凭借《冰
之下》获得最佳男演员奖，在
这 部 偏 实 验 风 格 的 文 艺 片
里，他的表演被赞为“极简主
义”，这是一个非常不一样的
黄渤。“之前演喜剧用加法多
一些，要用不同的行为、动
作、语言以及不同的侧面，让
人物尽量丰满起来。这次尽
量用减法，台词减少，能一句
说完就不说两句，一个字说
完就不说两个字，表情、动作
等等，都尽量往少里去。算是
一个尝试吧。”

黄渤和《冰之下》中的另
外两位主演小沈阳、刘桦都
演过不少喜剧，他们以往给
人的喜剧印象，能和《冰之
下》的风格融合吗？黄渤承
认，经常演喜剧的演员演严
肃题材容易让大家出戏，“但
是经过一些努力，好像现在
已经克服这个问题了。我觉
得也不用刻意去除掉，针对
不同类型做不同表现吧。”

最近多档综艺节目都在
关注演员的演技，黄渤在中
国影坛的影响力，并不是靠

“帅”，对此他直言：“整个市
场上允许有商业的、流量的，
各种形式的作品都可以，但
要在一定比例的范畴之内。
允许有光鲜靓丽，但不能只
有光鲜靓丽。这是个活儿，你
确实得把这个东西担起来。
有一些演员形象好，是好事
儿，可能他一回头就能迅速
建立起跟观众之间的关系和
好感。而我们要演2 0分钟才
能搞定这件事。先天条件好，
再努力，那就更好了。”

不想永远演
“紫色的茄子”

参加金马奖颁奖，黄渤
还担任了创投会评审，每天
要读无数个剧本，“一天至少

有十多个项目要听，要谈，累
得想打哈欠，但不能打，人家辛
苦策划的项目，当着人家的面
打哈欠，那就太没有礼貌了。”

这只是黄渤繁忙的一个
缩影。“前面几年拍得有点多
了，一年好几部，那个确实是
没时间琢磨，成赶活儿就不
好了。”他承认，过于繁忙的

工作让他产生了疲倦感，已
经很难遇到让自己兴奋、激
起创作欲的角色了。黄渤的
一句“名言”至今还在演员圈
广为传颂：“演了一个茄子，
之后找你的角色都是紫色。”
过去几年，很容易看到黄渤
所说的疲倦：2012年有5部戏
上映，2 0 1 3年4部，2 0 1 4年2
部。黄渤自嘲为“服务型人
格”，就是不会拒绝别人。他
说：“这是性格方面的事情，
为别人想得多些，但实在没
时间，也真的没办法。”

于是在 2 0 1 5年和 2 0 1 6
年，黄渤刻意调整自己少接
项目，他不想永远演“紫色的
茄子”了。在那两年的时间
里，他基本上只拍了《冰之
下》和《记忆大师》两部电影。
经过两年的调整，现在的疲
倦感好些了吗？黄渤坦言，

“好了一点点。”他透露，在金
马创投会上好多剧本让他眼
前一亮，“题材、风格、人物，
都有很大的突破。”他甚至相
当认真地在考虑，要跟年轻
的影人好好聊聊。

“导演黄渤”
为好故事很投入

一直在说“疲倦感”，说
“演了一个茄子，之后找你的
角色都是紫色”的黄渤，现在
觉得可以控制茄子的颜色了
吗？对此，他开玩笑地说，“自
己刷，刷出一个蓝茄子来。”
黄渤说，相对来说演员还是被
动的，“选择余地再宽泛，也是
在别人找你的角色里面选择，
有这么多导演把不同的角色交
给你，对我来说是种信任，也
得感谢这些导演们。”

如今黄渤终于做了自己
的电影，他的导演处女作上
半年就在青岛拍摄完成，目
前正在做后期。黄渤说白天
在片场拍《疯狂的外星人》，
晚 上 回 去 还 要 剪 自 己 的 电
影，“简直要分裂”。

早在2011年，黄渤就执
导过几部微电影。在演员转
型导演成风的那几年里，也
有不少资本找上门来，但他
对导演长片十分谨慎，“其实
我这个电影是在徐峥的《泰
囧》之前就弄了剧本，本来打
算2011年拍，2012年上映，结
果一直在拍一直在拍。最根
本 的 是 我 没 有 想 转 型 当 导
演，这两个字对我来说没有
什么吸引力。做导演的工作
两年多时间耗进去，如果就
是简简单单一个片子，那么
多导演都拍得很好，我做导
演意义不大，所以还是找一
个自己嗨的故事吧，值得去
投入这么长的时间。”

仅导演处女作剧本，黄渤
就打磨了两年。他说，这是一部
很特别的影片。祝福黄渤。

新片是个让自己很嗨的故事，黄渤：

期期望望遇遇见见更更好好的的自自己己

黄渤很忙：白天在片场拍宁浩导演的新作《疯狂的外星人》，晚上回去还要剪自己的导演处女作电影，“简直
要分裂”。即使是从宁浩的剧组请假参加金马奖那几天，每天也要见十多个制片人谈项目，“累得想打哈欠，但不
能打，人家辛苦策划的项目，当着人家的面打哈欠，那就太没有礼貌了。”

欣闻家乡媒体齐鲁晚报即将迎来创刊30周年纪念活动，正在《疯狂的外星人》剧组的黄渤接受了本报记者
的专访，并专门录制了祝贺视频。

祝福视频和更多精彩内容欢

迎扫码订阅壹点号属娱你观看。
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黄渤在接受本报记者采访

期间正忙着看剧本。
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